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В начале сентября 1993  года Консти-
туционный суд РФ во  главе с  Зорькиным 
вплотную подошёл к  рассмотрению хода-
тайства о  не  конституционности Беловеж-
ских соглашений. Что, после поражения 
в  суде по  делу о  запрете КПСС, создавало 
потенциальную угрозу для легитимно-
сти президента Ельцина, избранного, как 
глава союзной республики в составе СССР, 
а не самостоятельного государства.

На 17  ноября 1993  года намечался 
Съезд народных депутатов РФ, который 
должен был окончательно решить вопрос 
о  новой Конституции. И  авторитарный 
вариант ее, предложенный командой Ель-
цина, – с приоритетом интересов глобали-
стов над национально-государственными 
интересами России, – явно не мог рассчи-
тывать на одобрение.

Верховный Совет РФ приступил к  раз-
бирательству вопроса о  незаконности 
указа Ельцина о  приватизации и  пресло-
вутых ваучерах. Как выяснилось, доку-
мент этот мошенническим образом был 
буквально протащен через соответствую-
щие властные структуры, минуя Верховный 
Совет, после чего получил силу Закона. Ста-
новилось ясно, что с  отменой «приватиза-
ционного указа» процесс лишения страны 
промышленного и  технологического суве-
ренитета мог быть остановлен.

В годовщину трагических событий 
осени 1993  года фракция КПРФ неод-
нократно поднимала и  другие острые 
вопросы, связанные с событиями сентября-
октября 1993 года, на которые и до сих пор 
нет ответа – ни с политической, ни с право-
вой точек зрения.

Незавершенное расследование произо-
шедшего тогда – особенно, после принятия 
Государственной Думой первого созыва акта 
об  амнистии по  событиям 1991–1993 гг.– 
только усиливает желание получить такие 
ответы. Например, о  степени ответствен-
ности и  роли конкретных лиц, повинных 
в организации насильственного захвата вла-
сти, в  гибели, ранениях и  увечьях защитни-
ков российского парламента, в  незаконных 
арестах и  политических преследованиях 

многих народных депутатов и простых граж-
дан Российской Федерации.

Но многое и  в  сегодняшней политиче-
ской практике чиновничьей партии вла-
сти  – «Единой России»  – остается нетер-
пимым. Особенно, в  условиях гибридной 
войны коалиции из 50-ти стран Запада про-
тив России.

В планах наших геополитических про-
тивников  – нанести стратегическое пора-
жение России, и  именно  – за  счет прово-
цирования «пятой колонной» раздрая 
и  дестабилизации в  стране. И  об  этом 
прямо говорится в  Заявлении Президи-
ума ЦК КПРФ: «Честная избирательная 
система  – гарантия безопасности и  обще-
ственного прогресса!»

более тридцати лет назад, в канун печально известного ельцинско-
го указа 1400 – о роспуске съезда народных депутатов, измученная 
гайдаровско-ельцинской «шоковой терапией» страна, корчилась в 
муках. Внутриполитическая ситуация для команды ельцина и ее за-
океанских хозяев становилась все более угрожающей.
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партийная жизнь

Член ЦК КПРФ, первый секретарь Нов-
городского обкома партии Ольга Ефимова, 
комментируя итоги прошедшей выбор-
ной кампании, дала оценку работе мест-
ных партийных отделений, которым в этот 
ответственный период приходилось про-
тивостоять административному и  пропа-
гандистскому давлению со стороны партии 
власти и аффилированных властных струк-
тур. Также, Ольга Анатольевна предста-
вила на Пленум задачи, которые предстоит 
выполнить коммунистам области в  пред-
стоящий период. Пленум рассмотрел 
и  поддержал заявление Президиума ЦК 
КПРФ «Честная избирательная система  – 
гарантия безопасности и  общественного 
прогресса!»

Перед началом работы Пле-
нума О. А. Ефимова «За добросовестный 
труд, значительный вклад в развитие реги-
она и  в  связи с  80-летием образования 
Новгородской области» вручила отличив-
шимся коммунистам Почётные грамоты.

Кандидат в  депутаты Новгородской 
областной Думы от  КПРФ Н. В. Тихоми-
рова доложила о  собственном опыте уча-
стия во  встречах с  избирателями, участия 
в  теледебатах и  радиоэфирах, и  об  осо-
бенностях минувшей выборной кампании. 
Непрозрачная и  неконтролируемая трёх-
дневная система голосования всё меньше 
оставляет доверия у  избирателей, отчего 
многие просто не  идут голосовать, зная, 
что результат предрешён.

О противодействии честным выборам 
партии власти в  своём выступлении рас-
сказала первый секретарь Хвойнинского 
райкома КПРФ М. В. Кошелева.

Свою оценку прошедшей выборной 
кампании высказали руководители Холм-
ского и  Любытинского партийных отделе-
ний А. С. Русаков и П. С. Ермилов.

Главный бухгалтер Новгородского 
областного отделения КПРФ Н. Т. Марченко 
рассказала о новых требованиях в законо-
дательстве к  документообороту и  отчита-
лась по аудиторской проверке.

О. А. Ефимова ответила на  вопросы 
и  подвела итог, и  с  учетом состоявше-
гося обсуждения Пленум принял Поста-
новление о  целях и  задачах Новгород-
ской областной партийной организации 
на предстоящий период.

подвеЛи итоги. опредеЛиЛи задаЧи
сОстОялся пленум нОВгОрОдскОгО ОбкОма кпрФ

5 октября состоялся XV (октябрьский) пленум новгородского обкома 
кпрФ «Об итогах  выборной кампании в 2024 году на территории новго-
родской области и задачах областной партийной организации».

новгородские коммунисты 
провели акцию в память 
о трагических событиях 

«чёрного октября»
3 и 4 октября активисты партий-

ных отделений кпрФ новгород-
ской области провели акцию памя-
ти жертв «чёрного октября».

В Великом Новгороде, Старой Руссе, 
в Чудово, Малой Вишере, в Сольцах, Волоте 
и  других городах и  районах области ком-
мунисты вышли на  пикеты под лозунгами 
«1993 – Целились в коммунизм – стреляли 
в  Россию». Участники акции распростра-
няли свежий выпуск газеты «Новгород-
ская правда» и  листовки с  информацией 
о трагических событиях октября 1993 года, 
рассказывающей о  жертвах преступного 
расстрела Дома Советов в Москве, и о Ель-
цин-Центре  – рупоре злобного антисове-
тизма и русофобии.

31 год назад предатель Ельцин своими 
действиями пустил под откос мощней-
ший механизм огромной страны, допустив 
к  руководству её стратегическими акти-
вами зарубежных идеологических врагов 
нашей Родины. коммунисты решительно 
заявляют,– «не забудем! не простим!»

подготовКа К празднованиЮ веЛиКого оКтяБря!
В преддверии празднования 107-й годовщины Великой Октябрьской 

социалистической революции в городах, райцентрах и поселениях новго-
родской области коммунисты провели традиционные субботники, в ходе 
которых привели в порядок памятники вождю мирового пролетариата.

Благодарим администрацию Демян-
ского района за  проведённые ремонтные 
работы памятника Ленину на  централь-
ной площади районного центра. Силами 
коммунистов районного отделения КПРФ 
в п. Неболчи Любытинского района памят-
ник В. И. Ленину покрасили и  привели 
в порядок территорию.

Но работа продолжается.

Коммунисты Шимского районного отде-
ления КПРФ готовят ремонтные работы в      
д. Веряжа у бюста В. И. Ленину.

Хвойнинское отделение партии зани-
мается ремонтом памятника В. И. Ленину, 
который расположен на  территории 
МАДОУ «ДДТ» (дом детского творчества). 
Как пояснила первый секретарь райкома 
партии Кошелева М. В.,– «Необходимо сде-
лать полностью замену плитки на  пье-
дестале. Основание и  фигура в  ремонте 
не  нуждаются. Территория вокруг памят-
ника облагорожена».

Демянск

д. Веряжа Шимский р-н

п. Неболчи 

Хвойная

памяти товарища
новгородское областное   отде-

ление кпрФ   постигла тяжелая, 
невосполнимая   утрата. скоропо-
стижно ушла из жизни член   ко-
митета новгородского городского 
отделения партии соколова анто-
нина Васильевна. 

Родилась Антонина Васильевна 
в  1943  году в  Старорусском районе 
д. Елицы, в  тяжелое военное время, 
поэтому как активный человек при-
нимала участие в  общественной орга-
низации «Дети войны», проводила 

с комсомольцами уроки по патриотиче-
скому воспитанию среди школьников.

Много лет работала на  НПО «Квант», 
была начальником цеха, руководила 
Советом ветеранов этого предприятия, 
а в 46 лет перешла на работу в Октябрь-
ский райком КПСС – завсектором.

Антонина Васильевна всегда отли-
чалась своей искренностью и  добро-
желательностью, никому не  отказывала 
в помощи, щедро делилась богатым жиз-
ненным и  политическим опытом с  това-
рищами по КПРФ.

Новгородское областное отделение 
КПРФ выражает соболезнования родным 
и  близким Соколовой Антонины Васи-
льевны.
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Правительство внесло в  Госдуму проект 
бюджета на 2025–2027 годы и наконец опу-
бликовало официальные цифры.

Расходы на  оборону (статья «Нацио-
нальная оборона») вырастут по  сравне-
нию с  2024  годом ровно на  25% до  13,5 
трлн. рублей, что составит 6,3% от  ВВП. 
В 2024 году военный бюджет вырос на 34% 
с 6,46 до 10,765 трлн. рублей.

На оборонные расходы в 2025 году при-
дется треть бюджета, а  с  учетом статьи 
«Национальная безопасность» и правоохра-
нительная деятельность» (рост с 3,39 до 3,46 
трлн. рублей) – 41%.

В 2026 на  военные расходы заплани-
ровано 12,8 трлн. рублей, в  2027–13 трлн. 
рублей, сообщает ТАСС.

Самое большое сокращение придется 
на  социальные расходы (статья «Социаль-
ная политика»)  – они снизятся с  7,7 трлн. 
рублей в  2024  году до  6,5 трлн. в  2025-м. 
Почти неизменными останутся расходы 
на  образование (вырастут с  1,53 до  1,54 
трлн. рублей) и  здравоохранение (с  1,61 
до 1,86 трлн) – с учетом инфляции это озна-
чает уменьшения расходов, пишут «Ведо-
мости».

Как пишет «Коммерсантъ», этот бюджет 
станет самым засекреченным в  истории 
России – на секретные статьи (они разбро-
саны по разным тематическим частям бюд-
жета) придется 31,6% бюджетных расходов. 
В предыдущем 2023 году засекречено было 
всего 22,6%.

Расходы бюджета растут довольно 
быстро. На  2025-й  – уже запланированы 
в размере 41,5 трлн. и, вероятно, вырастут.

В 2025 году доходы бюджета прогнозиру-
ются в размере 40,3 трлн. рублей при расхо-
дах 41,5 трлн. На нефть и газ придется всего 
25% доходов бюджета  – для сравнения, 
в  2022  году было 41,6%, в  2023-м  – 30,3%, 
в 2024-м – 31,3%.

Больше всего бюджет должен полу-
чить от  оборотных налогов (НДС, акцизы, 
пошлины)  – 18,2 трлн. рублей и  от  налогов 
на доходы – 4,9 трлн.

Финансировать небольшой дефицит 
бюджета планируется прежде всего за  счет 
внутренних заимствований.

Всего Минфин в  2025  году хочет при-
влечь 4,8 трлн. в 2025 году, что увеличит раз-
мер госдолга с 15,7% до 16,5% ВВП.

Проект бюджета на 2025–2027 годы, вне-
сенный в  Госдуму накануне, содержит «ряд 
неожиданных моментов, которые могут 
потребовать корректировки», заявил глава 
департамента денежно-кредитной политики 
Центробанка Кирилл Тремасов, передает 
«Интерфакс».

Тремасов также не  исключил, что в  слу-
чае «непредвиденных обстоятельств» клю-
чевая ставка может подняться выше рекорд-
ных 20%. «Динамика ключевой ставки будет 
зависеть от  складывающейся ситуации 
в экономике. Наш прогноз содержит траек-
торию ключевой ставки, но  надо понимать, 
что это траектория, которая соответствует 
базовому сценарию. Если экономика стол-
кнется с  новыми непредвиденными обсто-
ятельствами, то  динамика ключевой ставки 
может быть иной»,– сказал он.

источник: «красная линия»

депутатсКая деятеЛьность

Планов получилось много, что неудиви-
тельно: с детским отдыхом дела, прямо ска-
жем, обстоят не  очень. Видимо, для демон-
страции государственной заботы 2025  год 
объявлен минпросом Годом детского 
отдыха. Звучит вообще-то странно, но, может 
быть, это и  впрямь вдохновит чиновников 
на  активную деятельность во  благо юного 
поколения.

Сегодня для большинства школьни-
ков летние каникулы  – это, увы, отдых 
на асфальте. Дети постарше бесцельно сло-
няются во  дворах, а  учащиеся начальных 
классов лишены и  этого разнообразия  – 
родители стараются пристроить их в  при-
школьные летние лагеря дневного пре-
бывания, которые острые языки прозвали 
«детскими камерами хранения». Здесь педа-
гоги приглядывают за детьми, пока родители 
на работе. Именно пришкольные площадки, 
занимая 83 процента от  общего количе-
ства лагерей, создают иллюзию сохранения 
системы летнего детского отдыха.

А если говорить о  полноценных кани-
кулах, то  следует обратиться к  тем, знако-
мым старшему поколению по  их пионер-
скому детству, оазисам, что раскинулись 
в лесной тиши на берегах речек и озёр. Увы, 
число этих островков счастливого детства 
на  протяжении всего постсоветского пери-
ода последовательно сокращалось. Если 
общая численность детских лагерей при-
близительно осталась прежней  – 38–39 
тысяч, включая школьные, то  количество 
стационарных резко снизилось: в 1985-м их 
было 6 000, сейчас лишь 2 200, да к тому же 
половина из  них стали частными. Количе-
ство загородных детских лагерей с 2011 года 
уменьшилось на четверть. Да и среди остав-
шихся не  все работают по  своему прямому 

назначению. «Есть примеры, когда объект 
по документам значится как детский лагерь, 
а на деле используется для иных целей или 
просто пустует»,– сообщил председатель 
думского комитета по контролю Олег Моро-
зов.

То, что «единороссы» признали наличие 
проблемы детского отдыха,– уже хорошо. 
Ещё лучше  – то, что взялись исправлять 
ситуацию. «Реализуется программа строи-
тельства новых быстровозводимых детских 
лагерей, создано уже 150 новых жилых кор-
пусов»,– доложил министр просвещения 
Сергей Кравцов, умолчав, правда, о том, что 
в проекте бюджета на 2025 год и плановый 
период 2026–2027  годов финансирование 
этой программы урезано на треть: с нынеш-
них трёх до  двух миллиардов рублей. 
Об этом депутатов проинформировал ауди-
тор Счётной палаты Дмитрий Зайцев.

Нерешёнными глава минпроса назвал 
такие проблемы, как недостаточное количе-
ство стационарных лагерей, отсутствие еди-
ных программ воспитания, нелегальный сек-
тор частных лагерей, ветхая инфраструктура 
детских лагерей, отсутствие единого закона 
о детском отдыхе. Но парламентарии напом-
нили министру ещё и о такой «мелочи», как 
стоимость путёвки, которая делает практи-
чески недоступным для большинства детей 
загородный отдых, тем более когда в семье 
не один ребёнок, а несколько.

Недоумение депутатов вызвало высту-
пление заместителя руководителя Роспо-
требнадзора Ирины Брагиной. Демонстри-
руя результаты работы своего ведомства, 
она сообщила, что в этом году в летних лаге-
рях зарегистрировано практически в  два 
раза меньше очагов кишечных инфекций, 
чем за аналогичный период прошлого года. 

При этом чиновница уточнила: «Основные 
причины возникновения кишечных вспы-
шек в  лагерях  – это наличие носителей 
вирусных кишечных инфекций среди работ-
ников пищеблоков, порядка 66 процентов 
очагов имели именно эти причины». 20 слу-
чаев массового отравления в  детских лаге-
рях зафиксировано этим летом, 600 детей 
пострадали! И это подаётся просто как дан-
ность. А всему виной так называемый риск-
ориентированный подход в  контрольно-
надзорной деятельности, убеждены 
во фракции КПРФ.

«Я вообще не  понимаю Роспотребнад-
зор,– заявил Николай Коломейцев.– Самым 
страшным зверем для пионерского лагеря 
и  школы была санэпидемстанция. Риск-
ориентированная система не  для нас. Про-
верять, когда случилось массовое отрав-
ление,– дело бесполезное. Должна быть 
планово-предупредительная система: 
пришёл, предписание выдал, проверил, 
не  выполнили  – оштрафовал. Второй раз 
пришёл, не  устранили нарушения  – всё, 
в тюрьму».

Алексей Куринный, обратившись к вице-
премьеру Дмитрию Чернышенко, поста-
вил перед правительством несколько 
вопросов: вернётся  ли кешбэк на  детские 
путевки в  рамках ближайшего бюджетного 
цикла? Что готово предложить правитель-
ство тем работодателям, которые компен-
сируют своим работникам часть стоимости 
детских путёвок? Как правительство отно-
сится к тому, чтобы освободить от всех нало-
гов детские оздоровительные загородные 
лагеря для снижения стоимости путёвок?

Депутат КПРФ Евгений Бессонов увя-
зал проблему детского отдыха с  системой 
распределения материальных благ. «При 
Советской власти путём перераспределе-
ния доходов от  промышленности все дети 
отдыхали в пионерских лагерях,– напомнил 
он «партии власти».– Сегодня президент ста-
вит задачу об  улучшении демографической 
ситуации, а  семье с  тремя детьми за  дет-
ский отдых необходимо выложить около 
200 тысяч рублей. Наша страна добывает 
порядка 520 миллионов тонн нефти, это 20 

триллионов рублей, в  бюджет попадает 11 
триллионов рублей. В правительстве не воз-
никает вопрос о  перераспределении дохо-
дов для восстановления возможности каж-
дого ребёнка летом отдыхать в загородном 
пионерском лагере?»

Конечно, вопрос прозвучал риториче-
ски. Никогда буржуазная власть не  пойдёт 
на то, чтобы изъять у капиталистов излишки 
и раздать их нуждающимся.

Тему продолжил в  своём выступлении 
первый заместитель руководителя фракции 
КПРФ Николай Коломейцев.

«Вы 184-м законом передали 200 полно-
мочий на  субъекты Федерации, те  органи-
зованно передали на муниципалитеты, а 85 
процентов субъектов Федерации и муници-
пальных образований  – дотационные или 
на смете,– заметил депутат, бросив камушек 
в огород фракции «Единой России» и прави-
тельства.– Бюджетная обеспеченность явля-
ется главным ограничителем для любого 
руководителя субъекта. Это уже вопрос 
к  министерству финансов, которое здесь 
сегодня не представлено. В советское время 
у  каждого предприятия, среднего и  круп-
ного, было от одной до двадцати баз отдыха, 
в том числе утеплённых.

Если правительство всё  же задумается 
о  перераспределении доходов, стоит обра-
тить внимание на банковский сектор, посо-
ветовал депутат Коломейцев. Прибыль бан-
ков за  год составила 3,6 триллиона рублей. 
Чем обернулось повышение ключевой 
ставки до 19 процентов? По подсчётам экс-
пертов, один процент ключевой ставки 
увеличивает расходы бюджетов на  выпол-
нение своих обязательств на  110 миллиар-
дов рублей. «Банковская система – это при-
кладная система, которая должна работать 
на  страну, а  мы смотрим на  неё как на  свя-
щенную корову,– не  мог сдержать сво-
его негодования парламентарий.– Давайте 
примем решение: 10 или хотя бы 5 процен-
тов прибыли банков направлять на  летний 
отдых детей. Вот и решение проблемы».

татьяна Офицерова, 
газета «правда»

«с началом сВО в  обществе 
была надежда на то, что изменит-
ся внутренняя политика в  нашей 
стране. 

Прошло два с половиной года. Но до 
сих пор правящая партия не поняла, что 
у наших людей есть запрос на справед-
ливость, правду и  коммунистические 
идеалы.

Официально статистика говорит 
об инфляции 9%, но реальную инфляцию 
каждый может ощутить на  себе: хлеб 
подорожал на  38%, бензин  – порядка 
20%. И  до  конца года инфляция будет 
не 7%, как заявляют, а гораздо больше. 
Объявленная инфляция в  бюджете 
2025  года  – 4,5%, ставка рефинанси-
рования  – 19% и  Центробанк говорит 
о  том, что будет ее увеличивать. Это 
нереальная цифра, которая приведет 
к искажениям в реализации бюджета» – 
отметил депутат фракции КПРФ Госдумы 
Евгений Бессонов.

парламентский дневник

Бюджет на 2025 год: 
военные расходы вырастут до 13,5 трлн рублей, 
социальные расходы сократятся до 6,5 трлн рублей

правительство предложило увеличить военные расходы на 3 трлн. ру-
блей до 13,5 трлн., а социальные расходы сократить на 1,2 трлн. рублей – 
до 6,5 трлн. рублей.

следуя поговорке «готовь сани летом, а  телегу  – зимой», госдума прове-
ла 1 октября «правительственный час», посвящённый организации отдыха 
и оздоровления детей. депутаты вместе с приглашёнными членами прави-
тельства и представителями ведомств подвели итоги минувшего летнего се-
зона и наметили ориентиры на будущее.
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позиция партии

Автор этих строк по  роду деятельно-
сти, в  силу гражданского неравнодушия 
и просто из любопытства активно монито-
рит новостную повестку. И уже некоторое 
время чередующиеся инфоповоды, при-
надлежащие вроде бы к совершенно раз-
ным областям, оставляли у него одинако-
вое послевкусие. Хвост мысли, которую всё 
никак не  удавалось поймать и  вытащить 
на свет. Но сколько веревочке ни виться – 
вот оно, эврика! Мы часто не замечаем то, 
что лежит на  виду, не  обращаем внима-
ния на  самое насущное из-за его посто-
янства. Россия сражается. Трудовой люд 
помогают ей по мере сил, кто со страхом, 
а  кто с  надеждой наблюдая за  масштаб-
ными переменами, и одновременно ищет 
способы добыть хлеб насущный для себя 
и  близких. Некогда тут играть в  детек-
тива! Между тем маленький нюанс, в раз-
ных вариациях повторяющийся сотни 
и тысячи раз, есть признак громадной тен-
денции. Которая в  свою очередь влияет 
и на войну, и на мир, и на каждого из нас.

итак, история первая, комическая. 
Несколько дней назад бывший глава пра-
вительства Чеченской республики Муслим 
Хучиев публично ополчился на  Чарльза 
Дарвина и  его теорию эволюции. Пред-
ложение запретить преподавание дар-
винизма в  школах прогремело на  всю 
страну  – и  вскоре нашло сочувствующих 
единомышленников. Господина Хучи-
ева поддержал председатель патриар-
шей комиссии по вопросам семьи, защиты 
материнства и  детства РПЦ иерей Федор 
Лукьянов, а  также ряд церковных деяте-
лей рангом поменьше. Помянув недобрым 
словом бездуховность и  «осатанелость» 
Запада, примкнул к  крестовому походу 
против теории эволюции основатель теле-
канала «Царьград» олигарх Константин 
Малофеев. Была в  хоре ниспровергате-
лей и ещё пара-тройка голосов потоньше, 
слишком малозначительных, чтобы особо 
на  них останавливаться. Тем более, что 
в целом борцы с «духовным разложением 
детей» звонко и с хлюпаньем сели в лужу.

народ отреагировал на  отрицате-
лей естественного отбора со  здоро-
вой иронией. Кто-то постил прелестную 
карикатуру с  обезьянами, пытающимися 
повалить памятник Дарвину, другие цити-
ровали едкое, меткое и удивительно акту-
альное стихотворение Алексея Толстого, 
который защищал идеи британского нату-
ралиста от  цензуры Комитета по  печати 
ещё в XIX веке. Учёные, как им положено, 
высказались в  академическом духе  – 
впрочем, некоторые зашли чуть дальше: 
накипело. Вскоре всем стало ясно, что 

никто править учебники, ФГОСы и запуги-
вать преподавателей биологии не  соби-
рается  – шумиха начала сходить на  нет. 
А  за  скобками остался вопрос: как  же 
человек, по  сути отрицающий рацио-
нально-научное понимание мира, мог воз-
главлять исполнительную власть целого 
субъекта Российской Федерации? Госпо-
дин Хучиев настаивает на  запрете Дар-
вина, поскольку его идеи «противоречит 
религиозному воспитанию». Но ведь то же 
самое можно сказать и про Галилея, Нью-
тона, Эйнштейна. А ещё – про гуманистов 
и  просветителей, заложивших основы 
современной светской представитель-
ной демократии. Системы, которой, в том 
числе, соответствует государственное 
устройство России. Теоретически.

Человек, чьи высказывания вызывают 
недоумение, неловкость и смех у львиной 
доли населения страны, с 24 мая сего года 
является помощником председателя пра-
вительства РФ. У  него целый иконостас 
государственных, региональных и ведом-
ственных орденов и медалей. Ни секунды 
не удивлюсь, если господин Хучиев в ско-
ром будущем получит какую-нибудь 
новую награду, поощрение или повыше-
ние, хотя над его мудрым, мотивирован-
ным и крайне своевременным предложе-
нием потешалась половина рунета.

Что сделает простой здравомысля-
щий обыватель, если поймёт: подряд-
чик-исполнитель, которого он нанял 
для выполнения некой работы, набитый 
дурак? Скорее всего, разорвёт с ним отно-
шения, пока тот не  натворил дел, и  оты-
щет нового на  замену. Чиновники суть  – 
наемный персонал, слуги народа. Однако 
на практике от «господ» их отделяет насто-
ящая пропасть отчуждения. можно отри-
цать дарвина, теорию относительно-
сти, шарообразность земли и  таблицу 
умножения, либо проявлять воин-
ствующее невежество иными спосо-
бами – пока внутри замкнутой админи-
стративной вертикали царит круговая 
порука, а  вся она в  целом помогает 
господствующему классу реализовы-
вать свои интересы, нашего несущего 
феерическую околесицу «незнайку» 
даже кашель не проймёт. низкое каче-
ство управленческих кадров и  их без-
ответственность  – две стороны одной 
медали. Змей-уроборос, кусающий соб-
ственный хвост, образуя замкнутый круг. 
А  ведь, как верно отмечал товарищ Ста-
лин, кадры решают всё…

история вторая, дурно пахнущая. 
Многие уже слышали о федеральном про-
екте «Оздоровление Волги», а точнее о его 

впечатляющем провале. Данному сюжету 
уделяли внимание и  ведущие телеграмм-
каналы, и Никита Михалков в своём «Бесо-
гоне», кое-что просочилось даже на  ТВ. 
Если дать краткую выжимку, то  важная 
составная часть нацпроекта Экология, 
на  которую выделили 127 миллиардов 
бюджетных рублей, оказалась выполнена 
всего лишь на  5%: необходимых показа-
телей достигло 6 возведенных объектов 
(очистных сооружений и станций) из 121. 
Между тем деньги ответственными чинов-
никами и  подрядчиками были благопо-
лучно освоены на 99,85%. Отдельно отме-
тим, что «Оздоровление Волги» стало 
примером не  только колоссального 
воровства, но и ещё более чудовищного 
очковтирательства. По бумагам всё было 
просто прекрасно. И  включенные в  про-
ект регионы, и Минприроды отчитывались 
о  блистательных достижениях. А  потом 
на месте побывала парламентская комис-
сия во  главе с  депутатом Государствен-
ной Думы Жанной Рябцевой, и  обнару-
жилось, что радоваться нечему. Сорваны 
сроки. Завышены сметы. Часть средств 
расходовалась просто нецелевым обра-
зом. Существенную долю объектов уже 
не  спасти никакими финансовыми влива-
ниями и реконструкциями: ввиду некаче-
ственного проектирования они в  прин-
ципе никогда не станут работать как надо. 
Кое-где из-за неправильного устройства 
новых очистных сооружений экологиче-
ская ситуация даже ухудшилась. Как воз-
веденные с нарушениями или вовсе недо-
деланные объекты проходили приёмку 
категорически непонятно. Вернее, нао-
борот, как раз здесь всё ясно. Даже слиш-
ком. Коррупция, откаты, халатность  – вот 
и весь ответ.

но вновь за скобками остаётся глав-
ное, проблема, о  которой необходимо 
говорить громко и постоянно.

Страшно в  первую очередь не  то, что 
украли, а  тотальное господство покрыва-
ющей любые преступления лжи! Десятки, 
если не  сотни людей, наблюдая перед 
собой «голого короля» в  виде недостроя, 
сломанного оборудования и  сливаю-
щейся в реку вонючей дряни, составляли 
отчёты в  общем духе «всё хорошо, пре-
красная маркиза». Не  знали? Не  пони-
мали? Не  думали? Чушь! Знали и  обма-
нывали, закрывали глаза. Собственно, 
они и  теперь продолжают это делать. 
Берут на  себя заведомо невыполнимые 
обязательства по  исправлению «кося-
ков», уповая на  то, что ажиотаж схлынет, 
дело замнут и вообще «или ишак помрёт, 
или падишах». Главное  – соблюсти фор-
мальные критерии, позволяющие феде-
ральным органам начать дотировать уже 
новую итерацию «Оздоровления Волги», 
стартующую в  2025. Впрочем, допустим 
даже, что те, кто подписывал акты при-
емки и  визировал документы, заблуж-
дались искренне. Но  ведь это ещё хуже! 
В  таком случае выходит, что регио-
нальные чиновники 16 субъектов рФ – 
профнепрегодные олухи царя небес-
ного, которых проще обвести вокруг 
пальца, чем отнять конфету у ребенка.

ВнОВь низкОе качестВО
упраВленческих кадрОВ

и ОтсутстВие ОтВетстВеннОсти
Не обязательно за  юридически дока-

занное преступление  – за  слепоту, само-
успокоенность, дезорганизацию на грани 
вредительства и неспособность дать под-
линный результат, а не бумагу, где он нари-
сован чернилами.

история третья, приземленная. 
Состояние отечественной гражданской 
авиации уже давно вызывало у вовлечен-
ных людей серьёзную тревогу. Некогда 
на пике возможностей СССР, который, как 
известно всякому, внимательно слуша-
ющему президента, ничего не  произво-
дил, кроме галош, в Союзе строился каж-
дый третий пассажирский самолёт мира. 
Однако за  90-е и  00-е от  былого величия 
не осталось и следа – даже наши собствен-
ные авиакомпании пересели на  Боинги 
и Эйрбасы, не говоря уж о прежних зару-
бежных партнёрах. Те  немногочисленные 
проекты в  сфере гражданской авиации, 
которые запускались в современной Рос-
сии, основывались на тесной кооперации 
с  зарубежными поставщиками и  контра-
гентами.

С началом СВО в  2022 предсказуемо 
вскрылась оборотная сторона подоб-
ной зависимости. Каналы поставки ком-
плектующих были нашими дорогими 
«партнёрами» немедленно перекрыты, 
послепродажное обслуживание бор-
тов прекращено, а  лизинговые соглаше-
ния  – расторгнуты. Между тем, с  учётом 
особенностей нашей Родины, её протя-
женности и  уровня развития дорожной 
сети, без полноценной гражданской авиа-
ции нам никак не обойтись. Многие тогда 
изрядно обеспокоились складывающейся 
ситуацией, стали озвучиваться планы раз-
ного рода «обходных манёвров», а в народ 
пошёл специфический околотехниче-
ский термин «каннибализация» – это когда 
нехватка критически важных деталей 
на одних машинах устраняется за счёт рас-
таскивания на  запчасти других, для кото-
рых вероятность вернуться в  строй ещё 
ниже.

Но вот 25 июня 2022 была утверждена 
и осенила своим светом всех причастных 
правительственная Программа комплекс-
ного развития авиатранспортной отрасли 
до  2030  года. Масштабная, амбициозная 
и  дерзкая она предписывала промыш-
ленности произвести более 1 000 само-
лётов отечественной разработки и  выде-
ляла на  решение этой задачи солидные 
средства. Только в  сегменте дальнемаги-
стральных и  среднемагистральных бор-
тов предполагалось создать свыше 140 
лайнеров SSJ New, 270 МС-21-310, по  70 
машин Ил-114–300 и  Ту-214. Дебатирова-
лись объёмы производства широкофюзе-
ляжных Ил-94-400. О программе, заглушая 
голоса скептиков, с пафосом вещали СМИ, 
а ответственные лица с ясными улыбками 
подписывали многомиллионные кон-
тракты.

Прошло два с  лишним года. И  вне-
запно то  тут, то  там стали всплывать све-
дения о разного толка досадных неудачах. 
И  сроки выполнения Программы «сдви-
гаются вправо» (о, это чудесное выраже-
ние из  нынешнего официозно-бюрокра-
тического новояза, по праву занимающее 
место рядом с такими перлами, как «отри-
цательный рост» или «хлопок»). И на необ-
ходимые тактико-технические характе-
ристики импортозамещенные самолёты 
упорно выходить не  желают. И  вообще 
придётся заметно урезать осетра, сни-
зить число планируемых к  выпуску кры-
латых машин. Если свести все вместе, 
то становится совершенно очевидно: хотя 
до  2030 ещё больше пятилетки, провал 
Программы можно вполне уверенно кон-
статировать уже сейчас. О  чём говорить, 
если, допустим, Ту-214, согласно плану, 
предполагалось в  2023–2025 выпускать 
по 10 штук в год, а далее нарастить объёмы 
до 15, но реально с начала СВО не получи-
лось сдать заказчикам ни одного готового 
борта?

Что ж, очередной пример распила 
и  воровства, скажут некоторые  – и  будут 
не  вполне правы. Конечно, какая-то доля 
государственных денег попала в  загребу-
щие нечистые руки, которые ни  прежде, 
ни  в  будущем знать не  желают работы. 
Однако есть много предприятий, где 
на  деле трудятся в  три смены, пытаясь 
дать результат. Упомянутый выше Тупо-
лев строит новый цех и  активно нани-
мает персонал. То же самое можно сказать 
об  Иркутском авиазаводе, Иле и  вообще 
разных подразделениях Объединённой 
авиастроительной корпорации. Отча-
сти сюда можно прибавить и Сухого, хотя 
для него, конечно, основным источни-
ком стимулирующих развитие доходов 
является военный заказ. Пользуясь шан-
сом ненадолго схватить судьбу за бороду, 
отечественное гражданское авиастрое-
ние занимается техническим переоснаще-
нием производства, привлечением и под-
готовкой новых кадров. И  это, хочется 
надеяться, принесёт свои плоды  – вот 
только явно не те и не тогда, как оно ука-
зано в Программе. Которая исходно была 
абсолютно утопичной. Об  этом прямо 
говорил каждый уважающий себя отрас-
левой эксперт, но  их взвешенные оценки 
некогда с  легкостью перекрыли медий-
ной трескотнёй. Откуда же правительство, 
Минтранс и Росавиация взяли свои цифры 
плановых показателей? Те  специалисты, 
кому хватает духа называть вещи своими 
именами, отвечают на этот вопрос коротко 
и прямо: с потолка! Зачастую составители 

Кадры и дарвин, 
или как сделать из обезьян 
нормальных управленцев…

случалось ли вам испытывать озарение? Внезапно осознавать, что у 
неких явлений, прежде казавшихся никак не связанными друг с другом, 
будь то события, предметы, или люди, имеется принципиально важная 
общая черта? здесь есть своя неповторимая прелесть: словно в детстве, 
когда всматриваешься в «волшебную» стереокартинку – и вдруг вместо 
мешанины цветных пятен перед тобой проступает объёмное панорамное 
полотно. 
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Программы не  считали нужным хотя  бы 
для проформы предварительно прокон-
сультироваться у  её будущих исполните-
лей об их истинных возможностях. Амби-
циозный замысел, который по-хорошему, 
ввиду сложности авиапрома и  его тес-
ной связи с  другими высокотехнологич-
ными производствами, следовало сделать 
составной частью тщательно продуман-
ной стратегии реорганизации и  разви-
тия промышленности в  целом, буквально 
высосали их пальца. И  все, кто это допу-
стил  – при своих: креслах, наградах, пре-
миях. А  перед нынешней генерацией 
некомпетентных пустобрехов и  щелкопё-
ров была другая такая же, и легион совер-
шенно аналогичных «эффективных менед-
жеров» и «талантливых администраторов» 
уже готов прийти ей на смену.

непрофессионализм и  безответ-
ственность  – вот гог и  магог россий-
ского государства, грозящие ему апо-
калипсисом.

Список сходных примеров из  самых 
разных сфер можно продолжать беско-
нечно. Это вообще отличительная черта, 
родовое пятно системы управления, 
которая сложилась в  России XXI  века: 
слова облеченных властью людей ничего 
не  стоят. Им нельзя доверять, во-первых 
по  той причине, что они сами зача-
стую не  понимают, о  чём говорят, ничего 
не  смысля в  доверенной их попечению 
области. А  во-вторых, поскольку несоот-
ветствие окружающей действительно-
сти ранее озвученным обещаниям тради-
ционно является в  РФ проблемой лишь 
тех, кто имел наивность на  эти посулы 
купиться. Господин Рогозин давным-давно 
уже отправил наших космонавтов к  Луне 
и Марсу на первой в мире ракете, исполь-
зующей как рабочее тело двигателя деше-
вые понты и  пустопорожнюю похвальбу. 
По  тем  же принципам живёт социалка  – 
здравоохранение, образование. Или даже 
отрасли вроде бы не чисто государствен-
ные, но  обильно им дотируемые, напри-
мер, кинематограф, где мы годами раз 
за  разом с  каждым очередным пафосно 

презентуемым проектом опережаем Гол-
ливуд, да только на деле всё более отстаём 
от  своих  же былых образцов эры социа-
лизма. А  ещё один замечательный граж-
данин, которого вся страна знает в  лицо, 
некогда клятвенно обещал, что при нём 
у  руля пенсионный возраст повышаться 
не  будет. Итог известен. Как  же не  рав-
няться административной вертикали 
на самого национального лидера?

идет война. гибнут наши бойцы. 
зачастую  – из-за «красивых докладов» 
и тех самых оврагов, которые на бумаге 
были совершенно гладкими. Каждый 
второй военкор и аналитик называет ложь 
ключевым фактором просчётов, отдаляю-
щих нашу Победу и стоящих армии крови. 
Новый министр обороны, назначенный, 
прежде всего, как въедливый и  честный 
аудитор, публично произносит знаковую 
фразу: «Ошибаться можно, врать нельзя!». 
Но никогда обман и лицемерие не превра-
тились  бы в  опасную эпидемию, если  бы 
кадры сознавали: за несоответствие заяв-
ленного истине придётся очень строго 
отвечать. Вооруженные силы в  индустри-
альную эпоху есть плоть от плоти с одной 
стороны народа, а  с  другой  – государ-
ственного аппарата. Последний же служит 
одним огромным живым примером безна-
казанности говорливого непрофессиона-
лизма.

чтО же делать?
Генетические мутации, проявляющи-

еся в  новых поколениях живых существ, 
хаотичны и  сравнительно спонтанны. 
Почему же виды не распадаются на сотни 
и тысячи частных случаев, но постепенно 
изменяются в  соответствии с  определен-
ным вектором, эволюционируют? Причина 
кроется в феномене естественного отбора. 
Существа, мутации которых уменьшают их 
приспособленность к условиям окружаю-
щей среды, погибают, не  оставив потом-
ства. Те же, чьи изменения позволяют реа-
лизовывать более эффективные стратегии 
выживания и  размножения, воспроизво-
дятся. Так работает природа. Однако есть 

и  иные пути. Ещё на  заре своего разви-
тия человек освоил искусственный отбор, 
селекцию. Если нам нужен какой-то при-
знак, мы намеренно создаём наиболее 
благоприятные условия для тех предста-
вителей вида, в ком он проявляется силь-
нее всего, целенаправленно отсеивая всё 
«порченное» потомство в каждом следую-
щем поколении.

Как поменять сущность государствен-
ного бюрократического аппарата, его под-
ходы, практики, квалификацию и  ценно-
сти? Наилучший вариант  – кардинально 
перестроить саму социальную среду, 
базис общественных отношений. То  есть 
произвести революцию. Только тогда 
систему можно реорганизовать столь мас-
штабно и  глубоко, чтобы она сама стала 
способствовать воспроизводству новых 
кадров, более качественных и компетент-
ных. Революция (стоит добавить, отнюдь 
не  только в  данном случае) выступает 
отправной точкой и  опорной плитой для 
эволюции. До тех пор же, пока у прогрес-
сивных слоёв социума не хватает сил или 
сознательности, чтобы произвести корен-
ной перелом, единственным действенным 
методом остаётся селекция. Как известно 
любому заводчику, агроному или просто 
работнику сельского хозяйства, искус-
ственный отбор требует внимания, стара-
тельности и нелёгкого труда.

гражданское общество должно 
быть готово топить глупых, бездарных, 
или, тем паче, вороватых чиновников 
в бурных реках критики. непреклонно 
выбраковывать всех, кто портит 
породу. кастрировать неуёмных твор-
цов бредовых инициатив. Своевре-
менно снимать шкуру со  старых коней, 
утративших способность прокапывать 
борозду и вообще адекватное восприятие 
окружающего. Не ждать милостей от при-
роды, но постоянным упорным давлением 
добиваться своего. Только так! иные спо-
собы сделать из  обезьян нормальных 
управленцев, увы, науке неизвестны.

иван мизеров
источник: msk.kprf.ru

депутат госдумы от  кпрФ Олег 
смолин в  большом аналитическом 
материале, приуроченном ко  дню 
учителя, ответил на вопрос, почему 
в последнее время учащаются слу-
чаи нападений учеников на  учите-
лей и одноклассников:

«В середине сентября интернет и  СМИ 
в  очередной раз бурно обсуждали два 
случая подряд, когда дети набрасыва-
лись на  одноклассников и  (или) учителей 
с  ножом и  молотком. Больше всего меня 
удивил, мягко говоря, странный характер 
дискуссии. Все спрашивали друг у  друга, 
где была охрана, почему не  сработали 
металлоискатели и т. п.

При этом почему-то практически никто 
не  спрашивал: а  с  чего это дети берутся 
за  ножи и  молотки, а  когда есть возмож-
ность  – и  за  ружья? Почему в  советский 
период дети дрались, пакостили учителям, 
но  с  ножами и  молотками друг на  друга 
и на них не набрасывались? Почему, нако-
нец, в этом отношении мы идём по следам 
наших «заклятых друзей» из  США, тогда 
как в  соседней с  американцами Канаде 
или социальных государствах Европы этой 
проблемы практически не существует?

У меня два ответа. Один звучит так: 
в  России создана крайне жёсткая соци-
альная и информационная среда, которая 
разрывает связь с коллективистскими тра-
дициями нашего народа и порождает кон-
курентный индивидуализм.

Ответ второй: формализованная 
система образования, когда работа детей 
и  учителя оценивается не  развитием лич-
ности, но  формальными отчётами, меро-
приятиями «для галочки» и  т. п. Одна 
из главных составляющих «мёртвого», фор-
мализованного образования  – печально 
знаменитый ЕГЭ».

с полным текстом можно ознакомиться 
на сайте Цк кпрФ: https://kprf.ru/dep/

gosduma/activities/229192.html

«Нам опять рассказывают, какой он 
социально-направленный. А  я, посмотрев 
цифры, могу сказать, что расходы на соци-
альные вопросы сокращаются по  отноше-
нию к 2024 году более чем на 15%. Все это 
будет сделано скрыто через реализацию 
«упорядочения адресной помощи». Это 
несмотря на  то, что Президент на  каждом 
мероприятии с  правительством, на  встре-
чах с  губернаторами, на  всевозможных 
публичных мероприятиях говорит о необ-
ходимости повышения помощи страдаю-
щему населению не только от СВО.

На самом деле, социальный фонд, 
субвенции из  федерального бюджета 
с  5,28 триллиона уменьшаются до  4. Это 
не маленькая сумма. Я думаю, что 17 числа, 
когда будут рассматриваться бюджет 
наполняющие законы, там мы и увидим все 
премудрости бюджетной политики».

Казалось  бы, мы уже давно живем 
в  «правовом поле». Законами охвачено 
буквально все  – даже обращение с  твер-
дыми коммунальными отходами. Напри-
мер, порядок установления тарифов 
на обращение с такими отходами опреде-
лен также на законодательном уровне.

Тем удивительнее было узнать из сооб-
щений в  СМИ о  результатах проверки 
сотрудниками Федеральной антимоно-
польной службы соблюдение регионами 
законодательства при установлении 
тарифов на  обращение с  твердыми ком-
мунальными отходами (ТКО). Поскольку 
серьезные нарушения были выявлены 
сразу в 23 из них, где такие тарифы были 
серьезно завышены  – так сказать, воле-
вым порядком.

Согласно информации, размещен-
ной на  сайте ФАС, общая сумма завыше-
ния тарифов только за 2023 год составила 
почти 4,5 млрд. рублей. И  не  надо быть 
«семи пядей во  лбу», чтобы догадаться, 
куда могла «уплыть» дополнительная 
«мусорная» прибыль, полученная, практи-
чески, на пустом месте.

В этой связи я подготовил и  напра-
вил руководителям регионов, где выяв-
лены такие нарушения, депутатские 
запросы, в  которых, помимо всего 

прочего, предложил провести тщатель-
ную проверку причин выявленных нару-
шений и  принять меры по  их устране-
нию  – с  реальным наказанием виновных. 
А  главное  – обеспечить возврат неправо-
мерно взысканных средств населению.

Ответы из регионов пришли самые раз-
ные: и  на  одной страничке, и  на  шести  – 
с  учетом конкретно сложившейся ситуа-
ции. В  большинстве из  них, как нередко 
случается в  подобных случаях, довольно-
таки пространные объяснения и  обеща-
ния не допускать подобного впредь. Разу-
меется, без упоминания о виновных.

Но есть и  обнадеживающие «нотки». 
Так, например, в Хабаровском крае тарифы 
за  обращение с  ТКО, с  учетом замечаний 
ФАС России, уже снижены на 6,4%, в Орен-
бургской области – на 8,4%, а в Республике 
Калмыкия – аж на 10,36%.

И тем не  менее, подобные оптимисти-
ческие «нотки» ну  никак не  скрашивают, 

в общем-то, какого-то гнетущего, впечатле-
ния ото всей этой истории. Поскольку неза-
конно собранные с населения «мусорные» 
миллиарды так и не возвращены людям. И, 
судя по ответам из регионов, так и не будут 
возвращены.

Прямо-таки, как в известной поговорке: 
что с воза упало, то пропало. И здесь воз-
никает вполне логичный вопрос: упало  – 
куда!? Ждать на  него ответа из  регио-
нов  – более, чем наивно; тут кто-то глаза 
закатывает, а кто-то стыдливо опускает.

сергей оБухов про завышенные тарифы 
на бытовые отходы, приносящие властям 
миллиардные прибыли 

заместитель председателя ко-
митета госдумы по  развитию 
гражданского общества, вопро-
сам общественных и  религиозных 
объединений, секретарь Цк кпрФ, 
доктор политических наук сергей 
Обухов в социальных сетях проком-
ментировал завышенные тарифы 
на  бытовые отходы, приносящие 
властям миллиардные прибыли.
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В формировании гуманитарного груза 
приняли активное участие коммунисты 
Москвы, Владимирской, Новгородской, 
Нижегородской, Рязанской, Тверской обла-
стей и другие товарищи.

Делегацию от  Новгородского област-
ного отделения КПРФ представляли: 
О. А. Ефимова, Т. В. Кинцель и  М. О. Ромада-
нов.

Председатель ЦК КПРФ геннадий 
андреевич зюганов в  своем выступле-
нии отметил,– «Мы сегодня отправляем 
с этой площадки совхоза им. Ленина 130-й 
гуманитарный конвой. 150 тонн всего, что 

необходимо нашим ребятам для Победы. 
Мы сейчас все должны дружно под-
готовиться к  80-летию нашей Победы. 
Но  отметить эту славную дату можно 
и должно только новыми победами. Ведь 
без единства фронта и  тыла это сделать 
невозможно. Поэтому наша команда 
с первого дня все делала и будет делать 
для того, чтобы помочь освободиться 
от  этого нашествия и  обеспечить стране 
великое будущее».

Затем выступил заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Владимир иванович 
кашин:

– Уважаемые товарищи! Наше дело 
на этом направлении правое! И, как ска-
зал Геннадий Андреевич, Победа должна 
быть за нами, и она будет у нас. Мы сегодня 
разговаривали с  представителями воин-
ских частей. Они сюда приезжают. Непо-
средственно эти машины, загруженные 
гуманитарной помощью  – из  воинских 
частей. Ребята-военные говорят, что бли-
зок день освобождения Донецкой обла-
сти целиком. Выйдем на границы области. 
В  принципе, Одесса и  Николаев рядом. 
Поэтому настрой на эту Победу, которую 
ждет весь наш народ, в войсках хороший, 
боевой.

Уважаемые товарищи! Эти мотоциклы, 
машины  – тоже спецзаказ. Это для наших 
разведчиков. Для тех, кто идет впереди 
даже штурмовых рот и  делает все то, что 
надо делать. На  них обрушиваются все-
возможные беспилотники, но эти форсаж-
ные мотоциклы позволяют уходить от них 
и решать те задачи, которые ставит коман-
дование перед войсками и разведкой. Эти 
машины тоже очень хорошо себя зареко-
мендовали. Не  только те, которые всегда 
отправляем – «буханки», но и эти машины, 
куда ставятся крупнокалиберные пуле-
меты. Это тоже машины под заказ».

новгородское областное отделение 
кпрФ благодарит за  помощь в  сборе 
груза волонтеров «По зову сердца. Боро-
вичи 53» – были собраны необходимые 
тёплые вещи для мирных жителей Кур-
ской области; депутата Думы Крестецкого 
муниципального округа Буханцеву Т. В. и ее 
дружный коллектив волонтеров «Крестцы 
для Победы» – они предоставили готовые 
сухие супы и маскировочные сети; помогли 
волонтеры «Готовим для СВОИХ» – от  них 
тоже получили сухие супы. 

Наши сторонники и  члены партии 
помогли закупить маскировочные сети  – 
предприниматель Т. Е. Иванова, лекарствен-
ные препараты предоставили – А. К. Скрип-
ник ООО «100  Ампер» и  ООО «Дельта», 
партийные отделения партии (Шимское, 
Старорусское, Поддорское, Маловишер-
ское) собрали средства на  закупку лекар-
ственных препаратов.

Желающие принять участие в формиро-
вании гуманитарного конвоя могут обра-
титься в  Новгородское областное отделе-
ние КПРФ в будни с 9 до 17 часов по адресу: 
Великий новгород, Воскресенский буль-
вар 10, корпус 1.

Пункты сбора гуманитарной помощи 
организованы в местных отделениях КПРФ 
в  городах и  районах области. Вся инфор-
мация по  телефонам: 8 (8162) 79-70-91, 
8 (8162) 79-70-99, 8 (8162) 79-70-48.

все дЛя фронта

130-й гуманитарный конвой от Кпрф для фронта и победы
11 октября на донбасс, а также в приграничные регионы россии (в кур-

скую и  белгородскую области), из  подмосковного совхоза им.  ленина 
ушел 130-й гуманитарный конвой от кпрФ, с грузом снаряжения специ-
ального назначения, продовольствия, медикаментов, лекарств и обору-
дования, большая колонна мотоциклов и спецавтомашин уаз для реше-
ния оперативно-тактических задач на линии соприкосновения.

новгородское областное отде-
ление кпрФ продолжает вручать 
благодарственные письма волон-
терам, предпринимателям, ру-
ководителям предприятий и  жи-
телям за  их вклад в  подготовку 
гуманитарных конвоев для наших 
защитников в зоне сВО.

Вручение Благодарственного письма 
Белоус Юрию Геннадьевичу

Автор этой книги член Валдайского 
райкома КПРФ, председатель Валдайского 
районного отделения общественной орга-
низации «Дети войны» Алла Алексеевна 
Михайлова, с которой многие жители рай-
она знакомы.

Директор Любницкого Дома культуры 
Дудкина Татьяна Николаевна, так отме-
тила в социальных сетях: «Алла Алексеевна 
замечательный человек!

Дети войны  – это особое поколение 
россиян. Они – последние свидетели Вели-
кой Отечественной войны. За ними больше 
никого! Сейчас  – это пожилые люди. 

Но  своё военное детство они не  забудут 
никогда…

И мы не будем забывать о том, что при-
шлось им пережить, будем читать пра-
вильные книги нашим детям, чтобы знали 
и помнили о том времени».

Встреча завершилась посещением 
Валдайской делегацией общественной 
организации «Дети войны» места памяти 
Бориса Новикова, пионера-героя, сына 
полка. Дудкина Т. Н. отметила, что о  его 
жизни и подвигах часто вспоминают, когда 
проходят патриотические часы в  Доме 
культуры.

вклад каждого – 
большой шаг 

к победе!

боровичское районное отделе-
ние кпрФ, член партийной органи-
зации кокарева наталья сергеевна 
организовали очередной сбор гумани-
тарного груза для бойцов сВО и выра-
жают благодарность всем участни-
кам: Боровичскому техникуму индустрии 
и  экономики, районной общественной 
организации «Дети Войны», Боровичской 
Центральной городской библиотеке, 
магазину «Галамарт», магазину «Ермолин-
ский» (ул. Гоголя, д. 170) и всем неравно-
душным людям города. 

Каждый вклад в  общее дело  – это 
большой шаг к ПОБЕДЕ!!!

встреча  поколений
В Валдайском районе любницкому дому культуры, кружку «читайка» 

была подарена замечательная книга, третий выпуск о детях войны. 
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дОрОгие друзья!
Россию уже охватил глубокий демогра-

фический кризис.
В стране наблюдается катастрофиче-

ская убыль населения.
За последние 30 лет нас стало на 20 мил-

лионов меньше, что сопоставимо с  поте-
рями, которые наш народ понес в  годы 
Великой Отечественной Войны.

Только за  последние 4 года мы поте-
ряли около 3 миллионов человек. И в этом 
году сократимся еще на 600 тысяч.

Это  – реальная угроза национальной 
безопасности страны, ее суверенитету. 
Чтобы развивать наши территории, обу-
страивать, охранять, возделывать их, нас 
должно быть минимум 200 миллионов!

Время жестко ставит вопрос о  самом 
существовании России, о  спасении нашей 
государственности. Решение этих судьбо-
носных задач ложится на  плечи и  нового 
поколения.

Поэтому мы обращаемся к  вам, моло-
дым  – воинам и  программистам, студен-
там и рабочим, ученым и аграриям. К тем, 
от кого напрямую зависит грядущий репро-
дуктивный прорыв!

Коммунистическая партия Российской 
Федерации заявляет: сегодня как без Спе-
циальной военной операции, так и  без 
Специальной демографической операции 
нам не  отстоять свою независимость! Без 
этого стране не быть великой, процветаю-
щей, могучей и свободной!

мы убеждены: прежде чем требо-
вать от  вас, молодых людей, заводить 
семью и  рожать детей, государство 
обязано обеспечить соответствующие 
условия:

- гарантированные рабочие места 
и достойную заработную плату;

- студенческую и  аспирантскую сти-
пендию, позволяющую создать крепкую 
семью;

- доступное социальное жилье для 
молодых семьей;

- качественное и  бесплатное здра-
воохранение и  все виды образования  – 
от дошкольного до высшего;

- бесплатный организованный отдых 
и оздоровление детей;

- поэтапное списание задолженности 
по жилищным кредитам с рождением каж-
дого последующего ребенка;

- выплату материнского (семейного) 
капитала на каждого ребенка;

- освобождение от уплаты подоходного 
налога для семей с детьми.

Однако наши предложения до  сих 
пор не  приняты правительством и  парла-
ментским большинством депутатов. Свои 
провалы в  политике народосбережения, 
которая давно превратилась в  политику 
народосокращения, власть пытается сва-
лить на молодежь.

Вместо системной государственной 
политики вам вбрасывают через услуж-
ливых законотворцев и  администрато-
ров от  науки ложные идеи, вроде налога 
на  бездетность. При этом апеллируя к, 
якобы, советскому опыту.

Но в Советском Союзе действовала пол-
ноценная государственная система мер 
поддержки детей и  молодежи. Это и  бес-
платное здравоохранение и  образование, 
и  доступное жилье, и бесплатные кружки, 
секции и  пионерское лагеря для детей, 
санатории для их родителей! Вот почему 
на  протяжении всей советской истории 
рождаемость у нас неуклонно росла, насе-
ление преумножалось. И  даже колоссаль-
ные человеческие потери, понесенные 
во  время Великой Отечественной войны 
удалось стремительно восполнить.

Мы считаем, что и сегодня у вас, моло-
дых людей, должно быть благополучное 
настоящее и, главное,– уверенное достой-
ное будущее!

Вам необходимо знать, что вы будете 
получать справедливую зарплату, на кото-
рую сможете прокормить семью и  воспи-
тать детей. Что вам и  вашим детям будет 
обеспечено право на  жилище, на  отдых, 
на  образование, на  бесплатное и  каче-
ственное здравоохранение.

И тогда вы, осознавая свою причаст-
ность к  судьбам России и  ответствен-
ность за ее будущее, откликнетесь личным 
вкладом в  реализацию программы КПРФ 
по народоумножению страны!

России требуются не карательные меры, 
а  системные преобразования, направлен-
ные на оздоровление социально-экономи-
ческой ситуации!

Необходима вдумчивая молодежная, 
семейная и демографическая политика!

Нам всем нужен новый политический 
и  социально-экономический курс, кото-
рый позволит каждому осознать, что он 
живёт в благополучном обществе справед-
ливости и  твердых социальных гарантий! 
И  тогда наша страна успешно преодолеет 
системный кризис, возродится, победит 
и преуспеет!

председатель Цк кпрФ
г. а. зюганОВ

смена

всероссийсКий КонКурс 
среди ШКоЛьниКов

«Человек стальной воли». Творческое 
соревнование посвящено 120-летию выда-
ющегося советского писателя Николая 
Островского.

К участию в конкурсе приглашаются уча-
щиеся 4–11-х классов общеобразователь-
ных учреждений. Предлагаются следующие 
тематические направления конкурса:

• Долг и служение Родине: есть ли место 
подвигу сегодня;

• Герои Николая Островского среди нас;
• «Как закалялась сталь» – моя настоль-

ная книга. Как она повлияла на мою жизнь;
• «Самое дорогое у человека – это жизнь. 

Она дается ему один раз, и прожить ее надо 
так, чтобы не  было мучительно больно 
за бесцельно прожитые годы, чтобы не жёг 
позор за  подленькое и  мелочное про-
шлое» – мой девиз;

• Как Николай Островский и его творче-
ское наследие повлияло на мир.

Работы участникам необходимо напра-
вить до  15  декабря 2024  года на  элек-
тронную почту: press@komsomolrf.ru или 
по  адресу: 127051, г. Москва, Малый Суха-
ревский переулок, дом 3, строение 1, 
с  пометкой «Конкурс «Человек стальной 
воли».

Отдел Цк кпрФ по работе с детскими и женскими общественными орга-
низациями и ленинский комсомол дают старт Всероссийским конкурсам 
сочинений среди школьников.

К участию в  конкурсе приглашаются 
учащиеся 1–11 классов в  возрасте от 7 
до 18 лет общеобразовательных и средне-
специальных учебных учреждений.

конкурс проводится в  следующих 
номинациях:

I Номинация  – Литературная (Индиви-
дуальная форма участия). Тема: «От Героев 
былых времен…»;

II Номинация  – Историческая (Кол-
лективная форма участия). Темы: «Путь 
Победы», «И помнит мир спасенный»;

III Номинация  – Творческая (Индиви-
дуальная форма участия). Темы: «Портрет 
Героя моей семьи», «Они ковали Победу»;

IV Номинация  – Проектные работы 
(Индивидуальная и  коллективная форма 
участия). Тема: «Никто не  забыт, ничто 
не забыто».

Для участия необходимо в  срок 
до  14  апреля 2025  года заполнить элек-
тронную форму по  ссылке https://forms.
yandex.ru/u/66febd755d2a0677e4e14104/ 
с  прикреплением необходимых материа-
лов, указанных в Положении конкурса.

«они сражаЛись за родину»
творческое соревнование посвящено 80-летию победы советского на-

рода в Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.

Вопросы, связанные с  проведе-
нием и  условиями Конкурса, прини-
маются на  электронную почту: press@
komsomolrf.ru (с пометкой: «Вопрос»)

В Новгородской области можно 
обратиться в  Новгородское област-
ное отделение КПРФ (конт. тел. для 
связи 8 (8162) 797091, 797048, 797099) 
или областное отделение ЛКСМ РФ                      
конт. тел. для связи 8 (8162) 797128
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Этот день в истории
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5 октября 1920 года родился Мели-
тон Варламович Кантария  – младший 
сержант Красной Армии, Герой Совет-
ского Союза. В  ночь на  1  мая 1945  года 
он вместе с  сержантом М. А. Егоровым 
водрузил красное Знамя Победы над 
поверженным рейхстагом.

Мелитон Кантария родился в  селе 
Джвари в Грузии. Окончив 4 класса школы, 
мальчик пошел работать в колхозе. Спустя 
несколько лет, в 1938 году, он был призван 
в  Рабоче-Крестьянскую Красную Армию. 
На  фронт Великой Отечественной войны 
Мелитон Варламович попал в  декабре 
1941 года в должности разведчика. Млад-
ший сержант Кантария участвовал во мно-
гих крупных сражениях, прошел путь 
от  Москвы до  Берлина. В  конце апреля 
1945  года бойцы 150-й стрелковой диви-
зии 1-го Белорусского фронта, в  которой 
служил Мелитон, участвовали в  штурме 
Рейхстага. Под руководством лейтенанта 
Береста бойцы Кантария и Егоров участво-
вали в  зачистке верхних этажей здания. 
В конце боя под огнем противника им уда-
лось пробиться на крышу бывшего немец-
кого парламента и  водрузить над его 
крышей красное знамя, ставшее впослед-
ствии символом Победы. За  этот подвиг 
младшему сержанту Кантария и сержанту 
Егорову 8  мая 1946  года были присво-
ены звания Героев Советского Союза.

После войны Мелитон Варламович 
Кантария работал в  колхозе, занимался 
торговлей, работал плотником и  заве-
дующим магазином. Участник водруже-
ния Знамени Победы тяжело переживал 
распад Советского Союза и  начавшиеся 
на  постсоветском пространстве войны, 
которые пришли и в его дом. В разговоре 
с  журналистом в  1992  году Кантария ска-
зал следующее: «Знаешь, почему я Его-
рову завидую? Он умер и  не  увидел, как 
распалась наша страна, за  которую мы 
Гитлеру шею сломали. Я тоже не хотел бы 
до  этого дожить. До  сих пор не  пони-
маю, что случилось… Скажи, сынок, куда 
мне знамя нести, где теперь его водру-
жать?». В  1993  году Мелитон Варламович 
отправился в Москву из разоренной вой-
ной Абхазии. 26 декабря в поезде до сто-
лицы России у  ветерана-героя случился 
инфаркт, в  результате которого он скон-
чался.

9 октября 1944 года НКВД СССР издал 
приказ о ликвидации банд ОУН на Запад-
ной Украине.

В 1930-х годах на  территориях Запад-
ной Украины, входившей в состав Польши, 
возникали украинские националистиче-
ские организации, крупнейшей из  кото-
рых стала ОУН – Организация украинских 
националистов. Когда Красная Армия 
освободила западные территории Укра-
ины и  Белоруссии в  1939  году, национа-
листы перешли к  активным действиям  – 
террору против советских органов власти 
и местного населения, в том числе евреев 
и поляков.

До начала Великой Отечественной 
войны советским органам госбезопасно-
сти не  удалось завершить разгром ОУН, 
в  отличие от  других подобных объеди-
нений, и,  после захвата немцами Запад-
ной Украины, организация начинает 
стремительно пополняться коллабораци-
онистами.

Сотрудничая с  немецко-фашист-
скими захватчиками напрямую или тайно, 
ОУН участвовала в  карательных опера-
циях против партизан и  мирных жите-
лей Украины, Белоруссии и  Польши, соз-
дала регулярные бандформирования для 
противодействия Красной Армии и крас-
ным партизанам, названные Украинской 
Повстанческой Армией (УПА).

В результате освобождения Украины 
в  1943–1944  годах Красная Армия стол-
кнулась с  активными действиями этих 
формирований в  западных областях, 
которые отличались звериной жесто-
костью в  борьбе против советской вла-
сти. Попустительствовать такому было 
нельзя – 9 октября 1944 года НКВД СССР 
издает приказ о  ликвидации банд ОУН 
на  Западной Украине. На  территории, 
где действовали украинские национали-
сты, были направлены Внутренние вой-
ска НКВД, а также началась работа по вне-
дрению чекистов в  бандформирования. 
После серии боев с  советскими частями 
националисты, потеряв тысячи чело-
век убитыми и  пленными, отказались 
от  открытого вооруженного противосто-
яния советской власти, перейдя к дивер-
сиям и индивидуальному террору. Однако 
и это их не спасло – к концу 1953 года цен-
тральное руководство ОУН-УПА было 
уничтожено, остались лишь мелкие 
отряды, последний из  которых был лик-
видирован в 1960 году.

8 октября 1922 года в Филях (Москва) 
на заводе № 1 объединения «Промбронь» 
был изготовлен первый легковой автомо-
биль Советской России «Промбронь».

Автомобильное машиностроение 
стало новой отраслью промышленно-
сти, которая стремительно развива-
лась в  начале XX  века. В  Великобрита-
нии, Франции, Германии, США и  других 
государствах к  моменту начала Импери-
алистической войны удалось наладить 
крупное серийное производство. Россий-
ская Империя сильно отставала от  дру-
гих передовых стран. Несмотря на  то, 
что первые собственные автомобили 
начали выпускаться в России с 1908 года, 

их производство было мелкосерийным 
и  неудовлетворяющим требованиям 
времени. Лишь война сумела изменить 
взгляд царского правительства на  раз-
витие отрасли  – были выделены деньги 
на  постройку нескольких заводов, кото-
рые, однако, из-за коррупции, недо-
статка финансирования и  других причин 
не были достроены.

После Великой Октябрьской социали-
стической революции был издан декрет 
о  национализации промышленности. 
К числу передававшихся в ведение совет-
ского правительства предприятий были 
и автозаводы, из который действующими 
были лишь два. Гражданская война, тре-
бовавшая существенного напряжения 
сил, не  позволила сразу  же возобновить 
работу предприятий, однако к  1922  году 
были достроены заводы в Филях, Рыбин-
ске, Ярославле, Нахичевани и  Мытищах. 
Завод в Филях первым после Гражданской 
войны наладил выпуск машин. 8  октя-
бря из  стен завода вышел первый совет-
ский автомобиль, получивший название 
от  наименования завода  – «Промбронь». 
Модель стала улучшенной версией доре-
волюционного «Руссо-Балта» С24/40. 
Инженерами были внесены измене-
ния: база машины была укорочена, что 
положительно сказывалось на  проходи-
мости; мощность двигателя увеличена 
на 5 л. с.; была переделана коробка пере-
дач, а  также спицованные колеса были 
заменены алюминиевыми. Автомобиль 
не  получилось сделать крупносерий-
ным, однако он стал первенцем советской 
автомобильной промышленности, кото-
рая сумеет уже к концу десятилетия осво-
ить крупносерийный выпуск автомоби-
лей всех видов.

7  октября 1977  года, 47 лет назад, 
Верховным Советом СССР была принята 
Конституция СССР.

Проект Конституции был подготов-
лен в  начале 1977  года и  после одобре-
ния Пленумом ЦК КПСС вынесен на  все-
народное обсуждение. В  обсуждении 
участвовали партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации, трудовые 
коллективы. Число участников составило 
140 млн., а число предложений о поправ-
ках к  статьям достигло 400 тыс. По  ито-
гам обсуждения Верховный Совет СССР 
внёс в проект 150 поправок; к ним доба-
вилось ещё 12 изменений и дополнений, 
предложенных в ходе сессии Верховного 
Совета СССР, на которой обсуждался про-
ект. В  итоге поправки коснулись 118 ста-
тей проекта (из  173). В  окончательный 
текст на сессии была включена ещё одна 
статья (о наказах избирателей).

7  октября на  внеочередной седь-
мой сессии Верховного Совета девятого 
созыва Конституция была принята. В ней 
подчёркивалась преемственность идей 
и принципов с предшествующими ей Кон-
ституциями 1918, 1924 и 1936 годов. Кон-
ституция 1977 года включала преамбулу, 9 
разделов, 21 главу и 174 статьи.

В Конституции провозглашалось 
построение в СССР развитого социализма, 
складывание новой исторической общ-
ности людей – советского народа и пере-
ход от  диктатуры трудящихся к  общена-
родному государству рабочих, крестьян 
и  интеллигенции, законом жизни кото-
рого является забота всех о благе каждого 
и  забота каждого о  благе всех. Конститу-
ция утвердила в  дополнение к  прежним 
правам положения о  всеобщем среднем 
образовании, о  праве на  выбор профес-
сии и  на  жильё. Помимо перечисления 
прав, в  Конституции были определены 
гарантии их выполнения.

6  октября 1922  года Пленум ЦК РКП 
(б) принял постановление о  форме объ-
единения советских республик. Пленум 
четко определил основные принципы 
создания Союза Советских Социалисти-
ческих Республик: равенство и  полная 
добровольность объединения с сохране-
нием за  каждой республикой права сво-
бодного выхода из союза.

В 1922  году после завершения Граж-
данской войны в партии и правительстве 
РСФСР разгорелась дискуссия о  даль-
нейшем государственном строитель-
стве. В  ходе борьбы с  контрреволюцией 
и  интервенцией были образованы Укра-
инская ССР, Белорусская ССР и  Закавказ-
ская СФСР, вследствие чего был насущ-
ным вопрос о  форме взаимодействия 
между республиками.

23  сентября 1922  года Иосиф Сталин, 
нарком по делам национальностей, пред-
ложил «план автономизации», то  есть 
вхождения республик на  правах авто-
номий в  состав РСФСР. Комиссия план 
утвердила, однако 26  сентября Ленин 
направил письмо с  критикой плана, ука-
зывая на  несоответствие его сложив-
шейся обстановке. Следование принципу 
признания права народов на  самоопре-
деление, а  также учет подъема наци-
онально-освободительных движений 
на  территориях бывшей империи требо-
вали создание федерации равноправных 
республик. Идея Ленина получила назва-
ние «плана федерализации».

6 октября 1922 года пленум ЦК РКП (б) 
принял постановление о  форме объеди-
нения советских республик в  виде феде-
рации. Был разработан комплекс прин-
ципов объединения. Важнейшими были 
признание равенства республик, сохра-
нения за  ними собственного управлен-
ческого аппарата, а также гарантия права 
сецессии, то  есть свободного выхода 
из  союза. Данные положения создали 
основу Союзного договора, подписан-
ного 30 декабря 1922 года, которым было 
положено начало Союзу Советских Соци-
алистических Республик. Дальнейшее 
развитие принципы получили в  Консти-
туции СССР, принятой в январе 1924 года, 
которая гарантировала права республик 
и  четко разграничивала полномочия 
союзного центра и республиканских вла-
стей.


